

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

REDACCIÓN: Desde las cuatro de la madrugada á las nueve de la noche.
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA ** AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO		Plas.	Cts.
España	1	25	
Extranjero (Unión Postal)	2	50	
Número suelto			5 cts.
Id. atrasado			10 »

Extranjerismo

En todo país, y mayormente en aquellos que ofrecen las circunstancias del nuestro, hállanse individuos y familias enteras con predisposición marcada á aceptar como bueno, imitar servilmente y ponderar hasta lo sumo todo cuanto nos viene de fuera y se diferencia de lo nuestro; todo lo que establece un contraste más ó menos marcado con nuestro modo de ser, carácter y costumbres.

Tiempo atrás, cuando cada comarca ó región vivía ó vegetaba en cierto aislamiento de las otras, subsistía á través de los años el aspecto característico de cada una, el color local, la fisonomía indígena; gracias á las usanzas tradicionales que perduraban así en la vida pública como en el hogar, en el seno de las familias.

Ahora las costumbres modernas, la facilidad de los viajes (turismo) la mayor abundancia y rapidez de las comunicaciones terrestres y marítimas, no sólo han aproximado países y pueblos, antes mutuamente desconocidos ó poco conocidos, sino que también han dado origen á esa tendencia y propensión á ingerir en el extranjero y ajenos á lo que es corriente y usual en los más cultos, en los grandes centros de la civilización moderna.

Esa inclinación, que en principio no es mala, toda vez que se inspire en el propósito de reformar lo que necesite corrección ó reforma, degenera á menudo en manía ridícula y fuera de lugar, desde el punto y hora en que toma por objetivo y norma algo que se sale de lo conveniente y razonable.

El prurito y afán de lo extranjero y exótico trasciende y marca su influjo así en las cualidades morales como en el modo de hablar y de vestir; lo mismo se aplica á la vida doméstica que al trato social y público; lo mismo alcanza á las clases populares que á las de alto rango y categoría; si bien en estas últimas, por motivos fáciles de explicar, suele manifestarse más á las claras.

Conformes en que esa afición más ó menos marcada á lo extranjero, á lo que difiere de lo nuestro, nada tiene en absoluto de censurable, siempre que el origen y propósito de abandonar atrasos ó corregir defectos propios; antes al contrario, merece encomio y alabanza. Pero no tiene excusa ni perdón, desde el momento en que la inspire un ridículo afán de novedad, en que su móvil no sea otro que un vano deseo de diferenciación más ó menos pueril; aunque para lograr tal notoriedad sea preciso desafiarse y volver la espalda á lo bueno que tengamos acá, y que por buen merezca conservarse.

Que el que pueda gastarse veinticinco ó treinta duros en un traje prefera, por ejemplo (y proteccionismo aparte) buen paño inglés al más barato de nuestras fábricas nacionales; que el gastrónomo de fino paladar quiera ver en su mesa encurtidos de etiqueta extranjera mejor que unas mal aderezadas alcaparras de Campos ó Llobi, y prefiera las marcas de Burdeos ó Macon al fogueu ó gorgollassa; que amueble sus habitaciones de verano con sillones y mecedoras de Viena mejor que con toscos balconines de Manacor, santo y bueno. Si al fin y al cabo viene de fuera algo mejor y más aceptable que lo nuestro, más barato ó más caro,—que esto es según y conforme,—¡venga en buena hora lo de allá!; necio sería y exclusivista el rechazarlo.

Y nuestra educación nacional y doméstica adolece de atraso, estrechez, y corteidad de miras ó otras deficiencias. Ingértense en buen hora en muchas prácticas educativas, sociales y domésticas los usos y reformas y amplitud de criterio en que los extranjeros nos hayan precedido. Si somos algo encogidos y adustos, y en nuestro comercio social pasan por moneda corriente ciertos hábitos que un trato más culto y refinado podría tachar de rudezas ó groserías; bien venidas sean á pulir nuestra sociedad y trato doméstico la parisiense amabilidad y la correctísima cortesía inglesa; que este es, al fin y al cabo, camino que pronto ó tarde se ha de andar; necesidad que se impone, que los tiempos y el progreso humano dan de sí, á despacho de los panegiristas y mantenedores sistemáticos de lo rancio y tradicio-

nal, siquiera sea antipático, rudo ó incorrecto.

Mas luego, sacando de quicio tal tendencia, que en su justa medida hay que proclamar y admitir como buena y laudable, no se nos venga á imponer y recomendar todo lo extraño, como superior mil veces á lo bueno que tenemos de propio.

Y sobre todo, no nos inficionemos con la manía de extranjerizarnos en todo y á todo trance; no incurramos en el error de creer bueno todo lo exótico, por el mero hecho de venir facturado con etiqueta de Londres, de Viena ó de París; que esto tiene también, aunque no lo parezca, sus más y sus menos, y algo habría que decir tocante á esas excelencias (para algunos indiscutibles) que nos llegan aquí, de aquellos centros y focos de suprema cultura.

Conviene hacer un esfuerzo y entrar en reacción saludable, para que no nos arrastre un necio afán de copia ó imitación, singularmente si ésta se ciñe y limita, por más fácil, á la corteza, á la mera exterioridad; que entonces es cuando más se presta á degenerar en tonta y ridícula parodia.

Eso de copiar servilmente nuestra juventud dorada los figurines y corbatas y bastones y andares ingleses, quedando en instrucción á cien leguas lejos de los programas de Oxford y Cambridge; eso de ingerir en el común hablar y en los escritos la retahíla de frases y vocablos de alende, que el buen hablante encuentra en casa para decir y escribir cuanto se le ocurra; eso de aprender y cultivar el francés, inglés ó alemán con preferencia á nuestros idiomas nacionales y materno y leer á todo pasto libros extranjeros á granel, desconociendo ó postergando los de nuestros mayores ingenios; eso de considerarse desde luego y en absoluto á toda misa como superior á toda maestra y profesora, son entre nosotros frecuentísimos casos que denuncian la manía sus dicha: el afán inmoderado de extranjerizarnos, y revelan una pobreza de carácter, una ausencia de espíritu patrio vigoroso, como el que tienen los pueblos más cultos, que en todo ó en muchas cosas nos llevan la delantera.

Risa nos causaba, y benévola compasión más de una vez, á cuantos le tratábamos, cierto sujeto que por sus gustos y preferencias venía á ser un caso fulminante de esa monomanía extranjerista. Decíanos, entre otras cosas, que la perspectiva que más le agradaba de nuestra capital, es la que ofrece desde las afueras de la Puerta de San Antonio porque con la multitud de chimeneas de las alfarerías, Palma vista de allí se asemeja á Manchester; que la sastrería para él preferente y donde siempre se vestía, era la que ostenta el rótulo de PETIT PASTRIER; que en verano sólo tomaba refrescos en los establecimientos del Borne donde se lee Brasserie ó Bierbrauerei; y que era constante parroquiano de aquel salón de peluquería cuya muestra dice «On coupe et on rase les cheveux». Y qué le fibamos á hacer! Sólo que uno de los del corro, al escuchar tales simplezas de anglióllo ó galómano ridículo, observaba que de tales sujetos y de sus similares, cuando sobreviene una guerra de independencia ó cosa así suelen salir los admiradores bonapartistas, los cortesanos, de Bayona; aquellos, en fin del Rey José, los humillados y satisfechos para quienes la palabra patriotismo es voz que suena á hueco y carece casi en absoluto de sentido.

M. O. B.

DESDE MADRID

Estevanez

Estevanez era Diputado por la «Unión Republicana». Más bien bajo que alto, recio de cuerpo, ancho de hombros, rapado el pelo á «punta de tijera» ojos claros, de mirar energético y pispazco sembrados por enmarañadas pestañas, gran mostacho y larga pera militar. Viste siempre pantalón bombacho corte francés, y americana cerrada con doble hilera de botones muy ceñida. Del traje de paisano parece se han arrancado vivos, botones y hombreras, tal es el aspecto marcial de Estevanez. Acudia al Congreso todas las tardes

á primera hora, mirando el ir y venir de los diputados y periodistas y el animado discutir en los corrillos, con extrañeza.

Entraba en el Salón de sesiones de tarde en tarde, y permanecía poco tiempo en su escaño, siempre callado, taciturno.

¿Qué pensaba Estevanez de todo aquello?

Herido en África el 60, caballero de San Fernando en Santo Domingo, perseguido y encarcelado por sus ideas avanzadas años antes de la «gloriosa» deportado á Cuba por peligroso después de Alcolea, de donde volvió cumpliendo ordenes del Conde de Valmaseda por protestar á gritos en la acera del Louvre del fusilamiento de estudiantes, decretado por Crespo y se encontró de pronto en Mayo del 73, nombrado Gobernador civil de Madrid y al poco tiempo Ministro de la Guerra.

Entró y salió del Palacio de Buena Vista sin entorheados; y en la manigua de notas de sus hojas de servicio puede aun leerse tal y cual empleo por servicios prestados á la República.

«Soy ácrata—me decía tardes pasadas Estevanez me voy de España porque no hay republicanos.»

Las palabras del viejo revolucionario tenían un dejo de amarga decepción mientras las pronunciaba acariciando su larga perilla militar color de la nieve.

Maura, al reformarse el Consejo de Estado le ofreció una plaza de Consejero como exministro de la Guerra más antiguo.

Estevanez que vive muy modestamente, y me corrió en la calificación, rehusó el honor y el sueldo que redimía de golpe su bohemia.

El consecuente federal abandona su patria cargado con sus desengaños y sus 67 cumplidos.

¿A dónde va?

«A París primero, á que le dé trabajo Garnier, ese proveedor de todos los artistas sin patrimonio: á Cuba después á soñar en su juventud dorada por las ilusiones del despertar alegre de la vida y en Prim, Pierrat y Pi Margall, entre las ciénagas y manglares, como «Don Quijote».

¡Por la adarga al brazo, todo fantasía, y la lanza en ristre, todo corazón!

«No os inspiran cariñosos respecto esas vidas consagradas á un ideal, en estos tiempos de debe y haber?»

Andrés CORZUELO.

Para las madres

El verano y la alimentación

La intensidad del calor ha sido tanta en este mes, y los trastornos gastro-intestinales tan numerosos, que considero necesario insistir sobre las precauciones que deben tenerse con los niños. Por otra parte, el mes de agosto es la época del año más abundosa en diarreas, en desarreglos digestivos, en el cólera infantil, y el mes en que la mortalidad de los niños se hace más elevada por procesos gastro-intestinales.

La diarrea es terrible. Es necesario, pues, insistir sobre el esmero con que debe cuidarse la alimentación de los niños de pecho y menores de tres años. Desde 1.º de julio á 31 de agosto se extremarán las precauciones, y aunque se afrontando críticas, las madres vigilarán la alimentación con toda minuciosidad.

Los niños de pecho no tomarán más que el de su madre ó el de su nodriza; por ningún concepto se harán ensayos de alimentación mixta ó la supletoria, con leche de animales, con papillas ó con sopas.

Para calmar la sed, se les dará agua de fuente, hervida, pero enfriada y azucarada. Nada de limonadas, refresco ni cosas parecidas.

El destete es peligroso en esta época; con tal de aplazarlo hasta septiembre ó octubre, se puede transigir con indisposiciones de la madre y se deben soportar intemperancias de la nodriza. Si á pesar de la diplomacia doméstica, el conflicto surge y el destete se impone, porque el niño se niega á tomar un nuevo pecho, se apelará como único medio de alimentación á la leche de cabra ó de vaca. Esta última ha de ser esterilizada ó hervida. Si no se conservara podría hervirse por segunda vez seis horas después de la primera. La leche de cabra puede darse al natural, sin hervir, recién ordeñada si es posible y cuando no, conservada en una fresquera con hielo.

La leche de cabra tiene la gran ventaja de que no se altera su composición y conserva sus fermentos, por lo cual es más fácilmente digerida y mejor asimilada.

Esto requiere una precaución. La leche no se conserva bien, porque los vasos y objetos en que se transporta, no están lo bastante limpios; las medidas de hojalata en que el cabrero recibe la leche al ordeñarla, pueden contribuir á su impureza y descomposición. Entre los ángulos de la medida queda un filete de leche que, con el calor y los microbios que del aire recibe, es descompuesta, y forma un depósito que infecta cuanto leche pasa por él. A este propósito hace tiempo que recomiendo lo siguiente: el jarro ó vaso destinado á guardar la leche, es sumergido en el agua de una cacerola; se le hace hervir á aquella diez minutos; se deja enfriar, cuando llega el momento de la ordeña se lleva el vaso lleno de agua junto á la cabra, se vierte el agua ó se echa un poco, y sin más se recibe la leche directamente desde la cabra.

Es de recomendar que el cabrero pase por sus manos y por el pezón del animal un trapo empapado con agua hervida para arrastrar el polvo y la suciedad que pudiera caer dentro de la leche. De este modo se tiene un líquido casi estéril, sin microbios. La medición se hace aproximadamente; no será exacta, pero eso importa poco, comparado con la garantía y salud del niño. Se combinan las horas de modo que el niño tome dos veces al día la leche recién ordeñada con su mismo calor natural; para las otras comidas se conserva en atmósfera fría y se calienta ligeramente la cantidad necesaria para una alimentación. Se le añade el azúcar suficiente.

Otro objeto de suma importancia, es el biberón. Todos los que tengan en su interior tubos, letras, impresiones, ó lo que fuese, que aumente sus riesgos, deben prohibirse terminantemente; cuanto más sencillo el biberón, cuanto menos complicado, mejor. Por eso las botellas cilíndricas ó otras estéricas con cuello y pico á modo de porrones, son las preferibles; se les pone el pezón de goma y sirven.

Estos, las cucharas, los vasos y cuantos objetos hayan sido para la leche deben ser sometidos cada vez al agua en ebullición durante diez minutos.

Por ningún concepto se dará á los niños menores de tres años fruta de ninguna clase, estén ó no estén en el campo.

Si á pesar de estas precauciones la digestión se hace penosamente, el niño tiene vómitos, y retortijones poco después de recibir la leche, se apelará á la siguiente fórmula, que es de efectos muy útiles para ayudar á la digestión de la leche, hacer el cólico de esta menoa compacto y menos pesada su asimilación:

Agua hervida, 90 gramos.

Citrato de sosa, gramo y medio.

Jarabe simple, 10 gramos.

Se da una cucharada grande en el mismo momento ó inmediatamente después de haber tomado la leche.

Por fin, al menor asomo de diarrea, se pondrá el niño á dieta de agua hervida y se avisa al médico, porque nada hay tan terrible como la diarrea de verano; por ella en 1900 han muerto en España 45.534 niños, menores de cinco años; y en Barcelona 160, en los meses de julio, agosto y septiembre, murieron 1.778 niños; en Badajoz, 2.421, y en Madrid, 1.419.

Y contar con que muchas de aquellas diarreas pudieron evitarse. Por eso mi amigo Ulecia, ha dicho con razón que la diarrea es el verdadero Herodes de los niños.

DR. MARTINEZ VARGAS.

La Conferencia de la paz

La primera entrevista

El presidente de la República norteamericana ni debió extremar su discreción en las breves conversaciones que ha sostenido con los plenipotenciarios rusos y japoneses.

Los primeros en llegar á bordo del Mayflower, donde Roosevelt los esperaba, fueron, como ya se ha dicho, al barón de Komura y el señor Takahira, seguidos de los agregados civiles. Con ambos cambió rápidamente impresiones el presidente, á quien entregaron varios documentos.

Al llegar luego al yate presidencial los señores Witte y Rosen, acompañados del resto de la Embajada rusa, Roosevelt les dijo:—I am glad to see you, indeed very glad to see you (soy dichoso al veros, verdaderamente muy dichoso al veros), y estrechó sus manos con mucha cordialidad.

Significó á este saludo un momento interesante. Los plenipotenciarios de ambos países apenas se miraban. Tras una pausa de dos ó tres segundos, Roosevelt, señalando al grupo que formaban los japoneses y dirigiéndose al enviado de Nicolás II, exclamó:

—Señor Witte: tengo el gusto de presentar á usted al barón de Komura.

Witte avanzó lentamente hacia Komura, y ambos se estrecharon la mano en silencio.

Después fueron presentados por Roosevelt á Komura y Takahira Witte y Rosen. Este, que ha sido ministro de Rusia en Tokio, conocía mucho á Ko-

mura y Takahira, que cruzaron con él palabras afectuosas.

Los saludos entre unos plenipotenciarios y otros y entre sus séquitos respectivos se hicieron en inglés, en francés y en alemán.

Invitados á almorzar por el presidente, sentóse éste entre Witte y Komura. Roosevelt habló en francés de los placeres del sport al ministro ruso.

Komura, que no habla dicho idioma, asentía, sin embargo, con frecuencia, dándose por enterado de lo que se decía. Komura y Witte no cambiaron frase alguna porque el segundo no habla inglés.

Concluido el lunch, Roosevelt, puesto en pie, dijo:

—Propongo un brindis al cual no es necesaria respuesta alguna. Bebo á la salud y á la prosperidad de los Soberanos y de los pueblos de las dos grandes naciones cuyos representantes se han encontrado á bordo de este barco. Mi deseo más ferviente es que, no sólo en interés de estas dos grandes potencias, sino de toda la Humanidad civilizada, se llegue rápidamente á una paz justa y duradera entre ambas.

Los plenipotenciarios japoneses y los rusos, emocionados por las palabras de Roosevelt, bebieron inclinándose ante él.

Este se despidió de ellos á las tres y media. Cinco minutos después los japoneses se despedían también cordialmente de los rusos diciéndoles:—Au revoir! [A lundi!]

Sitio elegido

Paris 8.—El sitio designado para la Conferencia ruso-japonesa sobre la paz es el puerto de Portsmouth, próximo á la balda de Dover, en el Estado de New Hampshire (Estados Unidos), y el local donde debe celebrarse es el Rockingham County Court House.

Anoche, á muy avanzada hora, terminaron los preparativos del palacio donde han de celebrarse las conferencias y se hizo á la mar el crucero americano «Galveston», que ha de escoltar al «Mayflower» y «Dolphin», que conducen á los plenipotenciarios conde de Kamura, del Japón, y M. Witte, de Rusia.

El Rockingham County Court House está situado á seis kilómetros de Portsmouth, y desde el momento que entren en él los emisarios de la paz, queda en absoluto prohibida la entrada en el palacio á las personas extrañas á la conferencia.

Los plenipotenciarios ocuparán por igual, la mitad del edificio, y las comidas les serán servidas en sus habitaciones particulares.

El recibimiento que ha de dispensárseles será breve y tendrá el carácter de la más pura formalidad.

En el momento de fondar los buques que conducen á los plenipotenciarios, el almirante americano Mr. Mead, pasará á su bordo para invitarlos á un almuerzo, que en su honor, da el Almirantazgo.

Rusia tendrá la preferencia en estos actos por cuanto mantiene una embajada en los Estados Unidos, mientras que el Japón sólo tiene en ellos una legación.

El armisticio

Paris 8.—Dicen de Portsmouth que es probable que al finalizar las primeras conferencias se acuerde el armisticio.

Fúndase los diplomáticos en que les sería imposible á los conferenciarios con tinuar sus discusiones ni tomar acuerdo alguno sobre la paz si las hostilidades continúan, por cuanto un incidente cualquiera de la guerra puede cambiar el estado de las cosas, favoreciendo ó empeorando la condición de determinado beligerante.

Lo que dice M. Witte

Paris 8.—El plenipotenciario ruso M. Witte fué interrogado á bordo del «Mayflower» por los periodistas y corresponsales de los periódicos europeos, acerca de sus impresiones sobre la posibilidad de una paz honrosa y duradera.

M. Witte se negó en absoluto á dar su opinión á este respecto, limitándose únicamente á manifestar su gratitud al pueblo americano y á su presidente, M. Roosevelt, por el deseo manifestado en pro de la paz, y la hospitalidad de los Estados Unidos.

Rusia y América—añadió—han sido siempre grandes amigos, pero lo único que sentimos es que ambos países se conozcan tan poco.

Creo que en lo porvenir se mejorará este estado de cosas y la aproximación de las dos potencias será más frecuente.

Hizo grandes elogios de Mr. Roosevelt, de quien dijo que era uno de los más grandes hombres que había conocido y tratado.

El almirante americano Mr. Sigsbee dijo á Mr. Witte: «Aquí hemos oído hablar mucho de usted, se le conoce y en América se le profesa gran estimación.»

El ministro ruso contestó: «Mi carácter se asemeja mucho al de los americanos. Amo la simplicidad y la sinceridad, y estos dos sentimientos parecen ser vuestras principales cualidades.»

Las miras del Japón

Londres 7.—El corresponsal de The Morning Post en Portsmouth (Estados Unidos), que presume de bien enterado, dice que los japoneses no van á la Conferencia de la paz en busca de algunos millones ni á que se le reconozca la posesión de una isla de importancia relativa, sino á fundar un gran Imperio japonés, cuya potencia le asegure el porvenir, convirtiendo el mar del Japón en lago japonés por la posesión de los puertos ribereños, incluso Vladivostok, y las posiciones, llave de los estrechos, cerca de La Perouse, y fundar la doctrina de Monroe japonesa.

NOTICIAS GENERALES

La renuncia del P. Nozaleda

Desde la Epoca. «La noticia de que le ha sido admitida al reverendo Padre Nozaleda la dimisión; que había presentado, del arzobispado de Valencia, sirve de pretexto á El Liberal para resolverse de nuevo contra los conservadores, y especialmente contra el señor Maura, y como ya no hay peligro de que los hechos le desmenten, escriben lleno de regocijo: «No ha ido, no ha podido ir, no ha podido, aunque hubieran seguido en el Gobierno los neoconservadores.»

Permita el colega que le rectifique mos.

Si el Gobierno que presidía el Sr. Maura hubiese continuado al frente de los negocios públicos, el Padre Nozaleda no habría tenido que vencer otra dificultad, para ir á tomar posesión de la silla episcopal, que aquella surgida de su exquisita modestia y de su espíritu de evangélica humildad.

Esto lo sabe el colega, como lo sabía entonces todo el mundo.

Y no sólo habría ido, sino que, además, no hubiese sucedido absolutamente nada; porque Valencia no es lo que quieren aparentar media docena de alborotadores, y éstos se habrían quedado prudentemente en casa, como han hecho cuantas veces se han encontrado frente á Gobiernos que tenían pln na conciencia de sus deberes y firme resolución de cumplirlos.»

El Rey Eduardo

Aún no está fijada la fecha ni el sitio en que se verificará la entrevista del rey Eduardo y el emperador «Guillermo.

A su regreso del balneario de Marienbad el rey Eduardo se detendrá en París, conferenciando con Loubet y Rouvier.

Es posible que visite también algunos puntos de Saboya.

Por causa de esta excursión puede que se retrase algo la firma del tratado franco alemán sobre Marruecos, pues el emperador no quiere dejar de avistarse con el rey de Inglaterra y no se ocupa de otros asuntos.

Esto no significa que hayan vuelto á enfriarse las relaciones entre Francia y Alemania, pues, por el contrario, continúa la buena inteligencia.

Fenómeno meteorológico

En Pavia (Milán) ha ocurrido un singular fenómeno meteorológico.

Hece días, hallándose el cielo completamente raso, un intenso resplandor se produjo en la atmósfera y un enorme globo azulado fué á caer sobre un aparato colocado en el tejado de una central eléctrica.

Al contacto del extraño globo con el aparato produjo una explosión formidable, que hizo trpadar los edificios y estallar en mil pedruzcos los cristales de las ventanas y balcones.

Los pedruzcos del globo volaron incendiados después del estallido, cayendo como brasa de incendio en el radio de la población.

No hay que decir el pánico que de ésta se apoderó ante el inusitado fenómeno.

Hay algunas personas enfermas de la impresión y otras contusionadas por efecto de la explosión.

Escritora subvencionada

La Gaceta publica una real orden subvencionada con 5,000 psetas á doña Carmen de Burgos (Colombine), profesora de la Escuela Normal de Guadalajara, para ampliar sus estudios en el extranjero.

Escándalo en un teatro

En Vigua ha ocurrido un serio alboroto en un teatro.

Los espectadores de las últimas filas dispararon sus revólvers sobre los que ocupaban las filas delanteras.

La confusión que se produjo fué extraordinaria.

Resultaron tres muertos y muchos heridos y contusos.

CASA ANUNCIADORA

Nueva arrendataria de la sección de anuncios de La Almudaina.—Palacio 8.

A ella deben dirigirse cuantos deseen anunciar en este periódico.

PALMA

De Marsella llegaron ayer en el vapor Cataluña, don Jaime Bisleacty, don Vicente Juan, don Bernardo Riera, don Antonio Arbona, don Miguel Antón y buen número de trabajadores del campo que regresan á su respectivos hogares en vista de la escasez de trabajos agrícolas que se notan en aquel punto.

Ayer llegó á esta capital á bordo del vapor correo Miramar, el nuevo Comandante del Cañonero guarda costas de apostadero en nuestro puerto Nueva España, teniente de navio de primera clase don Juan Aznar.

Por la mañana se presentó á la Comandancia del puerto, encargándose seguidamente del mando del cañonero.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor correo Lulio, don Francisco March, don José y don Eduardo Ardal, don Sebastián Sallent, el Comandante de Infantería don José Cabrinetti y señora, don Juan Oliver y Miguel Nadal y el diestro Agustín Dauder.

Ayer tarde se embarcó para Barcelona, desde donde se dirigirá á Madrid, el Capitán de Fragata, don Juan Puig.

Ayer mañana en la Iglesia de la Merced se cantó una solemne Te-Deum organizado por la Comunidad de Padres Mercedarios en acción de gracias por su instalación definitiva en esta ciudad.

La concurrencia era bastante numerosa.

Se cantó la misa mayor á tres voces desiguales de Thermignon, el Benedictus á cuatro voces de M. Caplouch y el Te-Deum del maestro Tortell, Presbítero.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis presidió el acto, de medio pontifical.

Terminado éste muchos fueron los fieles que visitaron las dependencias que ocupan los Rdos. Padres Mercedarios en la citada iglesia.

Al acto asistieron el Gobernador y el Alcalde.

Ayer ingresaron en el depósito municipal de capuchinos cuatro mujeres infractoras á la ley de trata de blancas que se declararon insolventes en multa que se les impuso el señor Gobernador Civil de la provincia.

En el vapor correo Menorquin regresó ayer á Mahón, el Médico mayor del Regimiento de guarnición en aquella plaza nuestro amigo don Antonio Torrandell, que pasó á Palma con objeto de formar parte del Tribunal designado por la Excmo. Diputación para las oposiciones á maestro de la banda de la Casa de Misericordia.

Ayer la sección del servicio telegráfico y telefónico apareció lechado equivocadamente el día 7 á las cinco de la tarde, cuando debía decir Madrid 9 á las cinco de la tarde.

A bordo del vapor correo Lulio, llegaron ayer de Ibiza don José Lopez, don Pedro Juan, don Juan Ribas y don Bartolomé Oliver.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor correo Miramar buen número de turistas extranjeros de paso para Argel, para cuyo punto se embarcaron de nuevo por la tarde á bordo del mismo vapor.

Nuestro Ayuntamiento acordó por vía de ensayo, embadurnar la calle de la Marina y vías laterales del Borne con westramita á fin de evitar el polvo.

Con este mismo propósito se han escrito las siguientes líneas que insertamos por la relación que tiene con lo acordado por nuestro Ayuntamiento:

«En las carreteras del circuito de la Auvernia se ha empleado un nuevo producto, llamado pulverante, destinado á combatir los efectos del polvo y aun á evitar que éste levante; pero el resultado no ha sido, ni muchos menos, tan satisfactorio como el que se ensayó en las carreras eliminatorias del año 1904. Aquel producto, conocido con el nombre de westramita, era más económico que el pulverante y pegaba el polvo al suelo con un simple riego.

El empleo del pulverante ha venido á comprobar que, lejos de evitar el polvo, ha hecho á éste más nocivo para la respiración, puesto que los chauffeurs han notado que pica á los ojos, quema la garganta y corroe la piel.

La Liga contra el polvo, creada en París, ha anunciado la constitución de una empresa para embetumar las carreteras por medio de aparatos muy sencillos y muy prácticos, que permiten hacer esa operación en poco tiempo sobre grandes superficies.

El comité del A. C. de Francia ha subvencionado á la Liga con 1,700 francos para las ensayos, y ha propuesto la participación de la Liga contra el polvo en el Congreso Internacional de la Tuberculosis, que tendrá lugar el 20 de Octubre de 1905, y la organización de otro Congreso Internacional contra el polvo de las carreteras y de las calles.»

Se ha dispuesto que los primeros jefes de las unidades orgánicas del arma de Infantería en que sirven los primeros tenientes, comprendidos en el «Anuario» del corriente año, desde el número 243 al 450, ambos inclusive, remitan á la sección de Infantería copias conceptuadas de las hojas de servicios y de hechos de los mismos, para los efectos de clasificación de aptos para el ascenso.

Con fecha de ayer ha sido remitido al Excmo. señor Ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el Alcalde de esta Capital contra la providencia de este Gobierno de fecha

28 de Julio último, revocando otra del Teniente de Alcalde del 7.º Distrito por la que se le impuso al contratista del servicio de carruajes fúnebres don Cayetano Aguiló, la multa de 50 pesetas por infracción al pliego de condiciones del contrato.

Un amigo nuestro llamó anteaer unos anteojos de los llamados impertinentes. La persona que los haya extraviado puede dirigirse á esta redacción.

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona á bordo del vapor correo Miramar, figuraban don Sebastián Arbona, don Guillermo Rubert, don Juan B. Aznar, don Luis Moner, don Antonio Canals, don Miguel Mayol, don Antonio Alemany el Comandante de caballería señor Arozarena.

Hablando con el Alcalde

La denuncia del pan

El deseo de conocer el resultado de la denuncia que el Concejal don Luis Martí, hizo en sesión pública contra la calidad del pan (que se daba á los asilados de uno de los establecimientos provinciales de beneficencia nos indujo á visitar al señor Alcalde.

El señor Font y Monteros nos dijo: «Pensaba como prometí visitar ayer al señor Presidente de la Diputación, para comunicarle verbalmente la denuncia, pero al llegar al despacho de la Alcaldía al objeto de recoger el trozo de pan que me entregó el señor Martí recibí la visita del diputado señor Socías, quien enterado por LA ALMUDAINA del asunto me rogó que le entregara el pan de referencia lo que hice gustoso; al poco rato recibí la visita del Presidente de dicha Corporación, señor Alcover, quien me invitó á que fuéramos á examinar el pan repartido estos días á los asilados de la Casa de Misericordia y enfermos del Hospital.

Una vez en el primero de dichos establecimientos, pedido uno de los panes, pudimos convencernos de que el trozo entregado por el señor Martí no podía proceder de los que se entregan á los asilados de esta casa por ser estos más pequeños que el tamaño que representaba aquél.

En cuanto al tamaño del pan que se consume en el Hospital, si bien son poco más ó menos del tamaño del presentado como muestra, era tan grande la diferencia en calidad que hace difícil creer que éste proceda de dicho establecimiento.

Sin embargo, recogí varios trozos de pan, que como aquél serán sometidos á un análisis á fin de conocer las sustancias que contienen uno y otro.

La subida de la carne

En vista de la notable subida que ha experimentado estos días el precio de la carne le interrogamos también acerca de si había tomado alguna medida encaminada á averiguar las causas que lo han motivado y si pensaba tomar alguna medida encaminada á lograr su abaratamiento.

Nada he hecho, nos dijo con respecto á este asunto, pues con el poco tiempo que llevo en la Alcaldía no me ha quejado tiempo para ocuparme de ello.

Sin embargo, puedo adelantarle que no soy partidario de que el Ayuntamiento establezca mesas reguladoras, ni de puestos de preferencia á los que digan que expondrán la carne á más bajo precio, pues estoy convencido de que ni lo uno ni lo otro da resultados, más bien comprendo que el Ayuntamiento acuerde subvencionar al cortante que por un plazo más ó menos largo se comprometa á vender la carne á más bajo precio que los demás.

Como he dicho no me he ocupado aun de este asunto y por lo tanto, en concreto, nada puedo decirle.

Agradecemos al señor Font y Monteros sus manifestaciones, no dudando que más adelante dedicará mayor interés á este asunto en beneficio de los habitantes de Palma.

Audiencia

Causa por hurto

A las diez y media de la mañana de ayer, se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado del distrito de la Catedral contra Francisco Taberner acusado del delito de hurto.

Representó al ministerio público el Abogado Fiscal sustituto don Miguel Roselló y Alemany.

La defensa corrió á cargo del Abogado don Francisco Socías.

Abierto el periodo de las pruebas se procedió al examen del procesado.

Este manifestó que estando trabajando con otro en una cantera de sillares del Coll d'en Rebasá por cuenta de un tal Bartolomé Fullana se presentó este diciéndoles que si querían ir al pueblo podrían hacerlo pero que les quitaría el medio jornal, lo que era contra costumbre.

Con tal motivo tuvieron algunas palabras y con el objeto de poder cobrar la cantidad que se le adeudaba sin el descanso anunciado, tomó de encima de un sillar y á presencia de todos cierta cantidad de dinero importe de los jornales devengados por él y su compañero, diciendo «Ahora si quieres ya vendrás por lo que sobra.»

Negó que tuviera intención de aprovecharse de lo ajeno y si únicamente de cobrar los jornales que tenía devengados.

Bartolomé Fullana.— Su declaración es igual á la del procesado, afirmando empero que la cantidad sustraída ascendió á 75 pesetas que había cobrado poco antes del dueño de la cantera Magin Roig.

Antonio Barceló.— Confirma lo dicho por el procesado en cuanto á la pretensión del Fullana de quitarles el medio jornal, pero que ignoraba que cantidad de dinero le rebolvó el procesado.

Terminada la prueba el señor Fiscal modificó sus conclusiones provisionales en el sentido de considerar el delito cometido en el artículo 511 del Código Penal, pidiendo para el procesado la pena de un mes y 11 días de arresto mayor, multa de 125 pesetas y pago de costas y accesorias.

Expuso los argumentos en que quedaba la acusación diciendo que el hecho de apoderarse del dinero para hacerse pago á sí mismo de una deuda de Fullana, demostraba que el procesado no tuvo ánimo de lucro y por lo tanto no debía calificarse de hurto el delito sino comprendido en el artículo citado, imponiéndole la pena pedida.

La defensa se conformó con la petición fiscal.

El señor Presidente declaró concluso el juicio por sentencia.

CUESTIONES MUNICIPALES

Ayer á la una de la tarde se reunió la Comisión de Obras tomando los siguientes acuerdos:

Proponer al Ayuntamiento que continúe las obras de exploración del manantial de la Fuente de la Villa, acordando una ampliación del crédito acordado.

Dar comienzo á las obras de la nueva acera que desde la puerta de San Antonio conduzca al caserío de la Soledad.

Además aprobó varios permisos de obras y varias cuentas de su competencia.

Para hoy á la una de la tarde están convocadas las Comisiones de Fomento y Beneficencia y Hacienda para resolver varios asuntos de su respectiva competencia.

El eclipse de Sol

Llegada de astrónomos

En el vapor correo Miramar llegado ayer de Barcelona vinieron los astrónomos Doctores James Nutner y J. Sutherland Blanck, ambos procedente de Edimburgo que paran á esta isla con objeto de presenciar el eclipse total de sol.

Dichos señores se hospedan en el Grand Hotel.

En el vapor Cataluña, llegó ayer de Marsella el Astrónomo de aquella nación M. Artinet.

El Crucero «Venus»

A las diez y media de la mañana de ayer fundó en nuestro puerto el crucero inglés «Venus» que era esperado con objeto de conducir una comisión de Astrónomos de la Gran Bretaña.

Al echar anclas saludó á la plaza con los disparos de ordenanza que le fueron contestadas por la batería de San Pedro.

El «Venus», es un bonito buque de guerra, de construcción modernista con un desplazamiento total de 5.800 toneladas.

Componen su dotación 420 plazas al mando del Capitán de navío señor B. G. Supper.

Monta nueve cañones de gran calibre y buen número de menores.

Actualmente se encontraba fondeado en Gibraltar cuando recibió orden de emprender viaje para Palma.

Poco después de fondeado en diferentes falas hoy pasado á su bordo el Vice-cónsul inglés en esta plaza señor Bosch, el Comandante de Marina, señor Pidal un oficial del cañonero «Nueva España», en representación de su comandante y un ayudante del Capitán General del Distrito con objeto de cumplirle á su Comandante.

Comision inglesa

A bordo del crucero inglés «Venus» vinieron ayer de Gibraltar los Astrónomos que componen la Comisión técnica de la Gran Bretaña.

Dichos señores son los Doctores Joaquín Eornan (Presidente), señor Jøcker, señor A. L. Zøgger y señor don Ihas Burles.

Se hospedaron en el Grand Hotel.

Comision de Suecia

Esta mañana en el vapor correo «Baleares» se esperan de Barcelona los cinco astrónomos de nacionalidad sueca que envía aquel gobierno con objeto de hacer experimentos cuando el próximo eclipse de sol.

Datos curiosos

El último eclipse fué estudiado en España el 28 de mayo de 1900, por multitud de comisiones extranjeras, que con gran entusiasmo vinieron de lejanas naciones, y este mismo entusiasmo, aumentando por la mayor duración del fenómeno, se observa ahora entre la gente científica y entre los profanos.

Los que no han observado el grandioso espectáculo de un eclipse de sol, no pueden formarse ni una idea aproximada de lo que es.

Casi todos hemos visto un eclipse parcial, y cuando no quede ya más que una pequeña parte del disco solar al descubrirlo, creemos que es fácil figurarse el cuadro ofrecido por la supresión total del astro solar.

Pues bien, dejando aparte toda consideración científica, podemos asegurar que este fenómeno es uno, por no decir el más hermoso espectáculo, que puede ofrecerse naturalmente.

El último eclipse del 28 de mayo de 1900, en Elche, donde se había instalado un observatorio por los sabios astrónomos Flamarión y Pluvinel, fueron á contemplar este asombroso espectáculo gran número de pintores, provistos

de sus paletas y colores, en busca de tonos de luz desconocidos.

Pues bien; estos pintores excépticos anticipados de las bellezas de un eclipse total de sol, al empezar el fenómeno y querer copiar los tonos de luz se quedaron extáticos, sin poder utilizar sus paletas.

Los mismos astrónomos que por primera vez contemplan un fenómeno tan imponente, no pueden en la mayoría de los casos dominarse, y el momento crítico de la ocultación completa del sol pasa olvidándose de hacer sus observaciones.

El sabio astrónomo Baily, he aquí como se expresa respecto al eclipse que fué á observar á Italia el año 1842.

«Estaba—dice—completamente absorto en contar las oscilaciones de mi péndulo cronométrico, á fin de observar el momento preciso de la desaparición total, sumido en un silencio profundo, en medio de la muchedumbre que se aglomeraba en las calles, en las plazas y en los balcones de las casas. De repente desaparece el último rayo de luz y quedo ensordecido por una explosión de aplausos y de gritos que estallan de aquella muchedumbre inmensa. Todas mis fibras se electrizan y se apodera de mí un estremecimiento.

Miro al sol y me hallo frente al espectáculo más hermoso que la imaginación puede creer. El astro del día estaba reemplazado por un disco negro como la pez, rodeado de una aureola brillante, análoga á la que se pinta alrededor de la cabeza de los Santos. Ante esta visión, quedé sobrecogido de asombro, perdí una porción de tiempo precioso y estuve á punto de olvidar el objeto de mi viaje. Después de las descripciones que había leído, esperaba ver alrededor del sol una luz, pero débil, crepuscular, y veía un nimbo brillante, cuyo reflejo, muy vivo en los bordes del disco, disminuía gradualmente y desaparecía á una distancia aproximadamente igual al diámetro de la luna. No había previsto cosa semejante.

Pronto me recobré de mi asombro y volví á aplicar el ojo al telescopio, después de haber quitado el vidrio ahumado del ocular. Nueva sorpresa me esperaba. La corona de rayos que rodeaba al disco lunar, estaba cortada en tres puntos diferentes por inmensas llamas de color purpúreo, cuyo diámetro era de dos minutos próximamente.

Me fué imposible estudiar estas llamas, pues mientras trataba de hacerlo, un rayo de luz despojé las tinieblas, hizo revivir la naturaleza y me sumió en la tristeza que experimenta una persona que ve desaparecer el objeto de sus afanes en el momento en que está próximo á alcanzarlo.

Aunque prevenidos por los escritos de sus antecesores, todos los astrónomos, experimentan en estas circunstancias las mismas emociones, y como dice el padre Secchi les cuesta gran trabajo continuar sus observaciones y desprenderse de la contemplación que les ofrece la naturaleza.»

El eclipse y la aerostación militar

Parte de las prácticas de aerostación militar que ordinariamente tienen lugar en Guadalajara, se efectuarán este año en Burgos, con objeto de aprovechar la oportunidad para hacer observaciones de carácter científico durante el eclipse, encaminadas principalmente á estudiar las variaciones de los elementos meteorológicos á diversas alturas, y á determinar la influencia de la capa inferior y más densa de nuestra atmósfera en las observaciones hechas desde la superficie de la tierra.

Al efecto se han organizado tres series de observaciones:

1.ª Desde tierra, en Burgos, en Guadalajara, en las estaciones dependientes del Instituto central Meteorológico, y en algunas otras que para este efecto se han puesto en relación con el Parque Aerostático.

2.ª Desde las barquillas de tres globos libres militares, que se elevarán en Burgos en tiempo oportuno, para hallarse á cuatro ó cinco mil metros de altura durante la totalidad, y desde la barquilla de otro globo libre, que se elevará al día siguiente para hacer observaciones comparativas;

3.ª Por medio del lanzamiento de un cierto número de globos-sondas y pilotos, que se efectuará desde Burgos.

La persona que vea caer uno de estos globos sondas, ó que se le encuentre ya en el suelo, prestará un verdadero servicio á la Ciencia si lo recoge con todo cuidado y lo entrega al alcalde ó al comandante del puesto de la Guardia civil del pueblo más próximo, para que, con arreglo á las instrucciones escritas que encontrará en el mismo globo, tenga conocimiento del punto de caída el jefe del Parque Aerostático, el cual cuidará de mandar á recoger el globo-sonda ó dará las instrucciones necesarias para su envío á Guadalajara, gratificando convenientemente á las personas que hubieran intervenido en el hallazgo ó conducción del globo y del aparato registrador.

Recientemente un pastor que encontró uno de estos globos, tomando como sociedad el negro de humo de la placa, lo limpió cuidadosamente hasta dejarla completamente brillante, haciendo desaparecer, naturalmente, todas las indicaciones del aparato registrador, é inutilizando por completo con su extemporánea limpieza, los frutos que se hubieran seguramente sacado de la ascensión.

Es del mayor interés que se trate de difundir entre la gente del campo estos tres conceptos:

1.º Que si el que encuentre, ó vea caer un globo-sonda, sabe leer, no toque nada hasta enterarse minuciosamente

de las instrucciones que encontrará en un sobre amarrillo.

2.º Que si no sabe leer se limite á recoger el globo y los aparatos sin abrir la caja ni la cesta, empleando el mayor cuidado en el transporte, hasta dejarlo depositado en la alcaldía, puesto de la Guardia civil ó otro sitio seguro.

3.º Que conviene no fumar junto al globo, si éste se encuentra lleno. A España corresponde la gloria de intentar por primera vez la observación de un eclipse empleando los globos en gran escala, y es, por lo tanto muy de desear que tengan el éxito debido; y este éxito, una vez hechos los lanzamientos, depende casi exclusivamente de las personas que recojan los globos.

La nueva alcantarilla del Ensanche

Ha sido expuesto al público á efectos de reclamación el proyecto y presupuesto formado por el señor Arquitecto Municipal para la continuación de la alcantarilla en los nuevos terrenos que abarca el derribo de los baluartes de San Antonio y del Socorrador y cortina intermedia.

Comprenden estas obras la construcción de una alcantarilla colectoras en una extensión de 725 metros adosada siempre al muro del foso lindante con la carretera.

Esta alcantarilla como la que ya ha construída es de forma ovalada y tiene dos metros veinte centímetros de altura por un metro dentro veinticinco centímetros de ancho.

A esta alcantarilla afluirán dos ramales de forma también ovalada de un metro setenta centímetros de alto por noventa y cinco centímetros de ancho; de estos ramales uno arrancará desde la parte posterior de la iglesia de San Antonio frente á la calle del Sindicato y el otro partiendo de la alcantarilla irá en dirección á la carretera de Inca en una extensión de 34 metros.

Además afluirán á la expresada alcantarilla colectoras otros siete ramales de forma circular de 60 centímetros de diámetro que abarcarán las proyectadas calles que figuran en el plano de ensanche.

Se construirán además cinco pasos de registro tres de ellos en la alcantarilla colectoras y los tres restantes distribuidos entre las secundarias; cuatro depósitos de descarga de agua potable para la limpieza de la alcantarilla, los que por medio de compuertas descargarán un contingente de agua respetables que arrastrará las materias que haya depositadas en aquella; diez y siete embalses para la recogida de las aguas pluviales y cinco tapas de pozos.

El tipo de la subasta está fijado en 47 965/62 pesetas.

La subasta tendrá efecto en la segunda quincena del mes de Septiembre próximo.

Valdo Barbey

En el «Círculo de Bellas Artes»

En el instalada de Bellas Artes, donde estáalonado la exposición permanente, ha expuesto Valdo Barbey, joven artista francés pensionado por la Academia Nacional de Bellas Artes de París, una serie de cuadros.

Entre ellos hay algunos retratos y tipos de Mallorca, varias marinas y diversos paisajes que no son sino impresiones de nuestra isla.

Valdo Barbey no presenta ningún cuadro completo, acabado, ni ha embadurnado telas de dimensiones excepcionales. El que entra se halla delante de una serie de croquis.

Se acerca á las telas y no ve más que unos brochazos de colores inarmónicos, fritos de dibujo completamente.

Pero, por un movimiento irreflexivo se aleja unos pasos de la ensambadura y los contornos van perfilándose; los colores se afirman y llegan á armonizarse; los tonos chillones parecen hermanarse, y la distancia da al cuadro relieve, hasta nitidez, que hace parecer la tela como recién lavada.

La brillantez de los colores es la nota dominante. El pincel parece haberse complicado en tomarlos á capricho de la paleta y extenderlos también á capricho sobre la tela, que parece de cerquita manchada por manos inhábiles.

Pero el ojo del observador, colocado convenientemente, descubre desde un ángulo de la sala perspectivas claras y limpias de fotografía.

Valdo Barbey, se presenta en esta serie de ligeros trabajos como un impresionista avezado á manejar los atributos de su arte.

De las islas

Mahón

Ayer por la mañana, á eso de las nueve y media, cayó sobre esta ciudad un fuerte aguacero, que con muchas menos intensidad se repitió dos ó tres veces con intervalos de poco tiempo.

En Villacarlos y su término es donde al parecer descargó con más fuerza.

—Anteanoche fué detenida en Barcelona por la policía una pareja amorosa fugada de esta ciudad el viernes y que embarcó en el vapor correo «Menorquin».

—El Triduo celebrado, inaugurando en la parroquia de Alayor la Sección Adoradora Nocturna, ha sido el más brillante y magestuoso que se ha visto desde la fundación de dichas secciones en esta isla.

La parroquia de Sta. Eulalia, adornada con sus arcos laterales é iluminado su altar mayor con profusión de luces, presentaba un golpe de vista imponente y

magestuoso. En grandes caracteres se leían en las columnas de ambos lados del presbiterio las siguientes inscripciones.

Alabado sea el Santísimo Sacramento. Sea para siempre bendito y alabado.

La procesión que presenciámos fué la cida é imponente: en ella figuraban las banderas del Consejo diocesano, las de los turnos de Mahón, Ferrerías S. Cristóbal, Mercadal, Villa-Carlos, S. Luis, las de Artá y Buñola (Mallorca) y la nueva de Alayor y las de los tercios acompañadas todas de gran número de añadidos á dichas secciones, llevando en sus pechos la insignia de la Adoración.

Seguía la cruz parroquial, el P. Salva Franciscano y Rdo. Clero perteneciente á todas las parroquias de esta isla.

S. D. M. colocada sobre un tabernáculo era llevado á hombros por cuatro Rdos. Sres. Sacerdotes, y las varas del palio las sostenían cinco individuos del Ayuntamiento y el propietario señor Salort hijo.

Hacia de Prest el M. I. D. Jaime Serra, canónigo con asistencia del M. I. Sr. Vidal arcediano de la Catedral de Palma (Mallorca) y del reverendo P. Antonio Tomás de Artá.

Tan serio acto lo presidía el Presidente del Consejo Diocesano de Menorca S. D. Juan F. Taltayoll.

Durante la carrera la música de capilla cantó diferentes versículos y las dos particulares y una sección de la del Regimiento de Mahón tocaron escogidas piezas.

En la Plaza Nueva se había levantado un altar, donde colocada S. D. M., se cantó por la música de capilla un versículo dándose la bendición al son de la marcha real por las músicas, á la apañada multitud que invadía aquel espacioso puesto.

Por telegrama se sabe ha fallecido en Toulouse, en donde se encontraba con su familia, de veraneo, don Juan J. Rodríguez y Femenias, director gerente del Banco de Mahón y jefe que había sido hasta hace pocos días, en que se retiró de la política, del partido republicano en Menorca.

Según noticias, el cadáver, embalsamado, será conducido á esa, y previas las formalidades debidas, embarcado en el vapor correo para conducirlo á esta ciudad y darle sepultura en el cementerio católico de la misma.

Mercado de Inca

Los precios que han regido en las transacciones verificadas son los que siguen:

- Almendrón, de 00/00 á 00/00 pesetas los 42 3/2 Kg. (quintal).
- Trigo, de 17/25 á 00/00 pesetas los 74 3/4 litros (cuartera).
- Candeal, de 17/25 á 00/00 id.
- Cebada del país, de 10/25 á 00/00 id.
- Id. forastera, de 0/00 á 00/00 id.
- Avena del país, de 9/00 á 0/00 id.
- Id. forastera, de 0/00 á 0/00 id.
- Habas para cocer: de 22/00 á 00/00 idem.
- Id. ordinarias, de 20/00 á 00/00 id.
- Id. para granados: de 19/00 á 00/00 id.
- Maiz, de 17/00 á 00/00 id.
- Garbanzos, de 23/00 á 00/00 id.
- Frijoles, de 36/00 á 00/00 id.
- Habichuelas (confitas), de 46/00 á 00/00 idem.
- Id. blancas, de 36/00 á 00/00 id.
- Cerdos cebados arroba, de 00/00 á 00/00 id.
- Higos pasos, de 8/00 á 0/00 los 42 3/2 Kg. (quintal).
- Azafrán, de 2/50 á 0/00 onza.

Una visita al laboratorio químico municipal

Ayer pasó á saludar al nuevo Alcalde don Jaime Font y Monteros, el auxiliar de Ciencias de este Instituto don Germán Martínez Mendoza, encargado de la regencia del Laboratorio Químico Municipal, que en breve va á abrirse al servicio del Ayuntamiento y del público, en el local inmediato al parque de Bomberos.

El señor Mendoza nos acompañó al local del laboratorio, que falta sólo inaugurar.

Recordamos las diversas dependencias, donde están instalados ya los ensayos propios de un laboratorio: gas para alumbrado y calefacción, agua á presión, vertederos, etc.

En las vitras vimos colocado el material que ya describimos en una anterior información, como también la caja de reactivos.

El señor Martínez Mendoza hizo funcionar ante nosotros una trompa para hacer el vacío por medio de una corriente de agua, aparato que substituye las máquinas neumáticas.

El resultado de la experiencia satisfizo al señor Martínez, pues el aparato marcó hasta el último grado, es decir que produjo el vacío casi absoluto.

Después hizo varias deformaciones de los tubos de cristal por medio de fusión, lo cual evita el tener un aparato para cada cosa, sino que puede construirse en el momento mismo, según lo exijan las necesidades. A nuestra presencia construyó un silón, en el mechero calorífero.

Después nos enseñó el señor Martínez el resto del material, entre el cual figuraban varias máquinas para esterilización y otros usos.

El laboratorio tiene ya instalado todo el material que se pudo adquirir dentro la sencilla consignación que concedió el Ayuntamiento, y dentro de breves días será inaugurado.

Notas del Mar

Con procedencia de Marsella ganó ayer nuestro puerto a cosa de las cinco de la mañana el vapor «Cataluña», con varios pasajeros y carga general, la mayoría con destino a la plaza de Alicante, para cuyo punto emprenderá viaje este medio día.

Defunciones.

Día 6 de Julio.—Catalina Juan Bosch, 12 meses, c. 26, cerebro-espinal.—Guillermo Nadal Salvá, soltero, 29 años, San Magín, tuberculosis.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Fomento Agrícola, Crédito Balcar, Saluiera Española, Bonos Municipales, etc.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Montero Rios.—Traslado de restos Madrid 10 a las 134. Mañana es esperado el jefe del gobierno señor Montero Rios.

dero patriotismo para luchar contra el Japon.

Tambien se dice hablaron de la posibilidad del envío de una escuadra japonesa a bombardear los puertos rusos del Báltico.

Las condiciones de la paz.—Mando Madrid 10 a las 2

San Petersburgo.—Son esperadas con ansiedad las condiciones que los delegados japoneses impongan para la paz pues seguidamente que el gobierno las reciba publicará un manifiesto dándolas a conocer a sus súbditos.

El general Aznar se ha encargado del mando del primer cuerpo de ejército por ausencia temporal del general Gacias.

El cacique el «Cosi» liberal.—Obispo fallecido.

Madrid 10 a las 12. El conocido cacique y político influyente apodado el «Cosi» de Castellón de la Plana, antiguo tetuanista ha ingresado en el partido liberal.

El obispo de Nueva Orleans ha fallecido a consecuencia de fiebre amarilla.

Su cuerpo será embalsamado y expuesto en la capilla de Palacio.

Las conferencias sobre la paz Madrid 10 a las 1210

En la reunión que celebraron ayer los plenipotenciarios de la paz acordaron celebrar dos sesiones diarias con objeto de activar la resolución definitiva de sus conferencias.

Las impresiones respecto a dichas negociaciones son más optimistas.

Lotería Madrid 10 a las 1200

En el sorteo del día de hoy han sido premiados Con 250.000 pesetas

El número 13.564, despachado en Jerez.

Con 100.000 pesetas El número 16.756, despachado en San Sebastián.

Con 60.000 pesetas El número 3.001, despachado en Madrid.

Con 6.000 pesetas Los números 687, en Toro; 5.179, en Burgos; 14.628, en Ciudad Rodrigo; 9.053, en Madrid; 3.524, en Alicante; 3.021, en Madrid; 10.453, en Alicante; 577 y 2.547, en Madrid; 13.387, en San Sebastián; 4.610, en Puigcerdá; 17.214 y 10.611, en Madrid; 8.823 en PALMA; 17 mil 625 y 13.934, en Barcelona; 8.065 en Madrid y 7.648, en Málaga.

Rumor desmentido Madrid 10 a las 13

La Gaceta de Colonia desmiente que Alemania piense en prestar al Sultán de Marruecos 21 millones en cambio de la concesión de parte del territorio marroquí, careciendo de todo fundamento el rumor que sobre este particular acogió parte de la prensa.

De la entrevista imperial Madrid 10 a las 135

Seguen aun los cabildos acerca de lo tratado por el Kaiser y el Ozar.

Dióse que aconsejó el Kaiser al Ozar que conceda reformas liberales a su pueblo a fin de que éste sienta verda-

Últimas noticias TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Un banquete Madrid 10 a las 1525

Cowes.—El almirante francés obsequió con un espléndido banquete al Rey Eduardo de Inglaterra, reinando entre los comensales verdadero entusiasmo y siendo muchas las atenciones de que fué objeto aquel Monarca.

Se cambiaron brindis muy expresivos y cordiales.

Lo que dice García Prieto Madrid 10 a las 1550

El ministro de la Gobernación señor García Prieto, ha dicho los periodistas que sus muchas ocupaciones le impiden ir a Astorga como había proyectado.

Añadió que el señor Montero Rios llegará a Madrid el próximo domingo, ignorando si el mismo día se celebrará Consejo de ministros ó si será aplazado para el siguiente día, lunes.

Viaje regio Madrid 10 a las 1550

S. M. el Rey a bordo del yate Giralda llegó a las diez a Bilbao.

Había multitud de embarcaciones empavesadas que esperaban la llegada del regio viajero.

En los muelles de las arenas de Portugalete se reunió inmenso gentío.

El Rey fué recibido con delirante entusiasmo, siendo objeto de una indescriptible ovación.

El Rey en Portugalete.—Buen tiempo.—Entusiasmo. Madrid 10 a las 1745

Portugalete.—A las diez de la mañana ha llegado a este puerto el yate real Giralda a cuyo bordo verifica S. M. una excursión.

Después de hechas las salvas, las autoridades han cumplimentado al Rey. Un gentío ocupaba el muelle, que se hallaba engalanado, tocando en él varias músicas.

El tiempo es un poco fresco y reina una mar bella.

El recibimiento tributado a don Alfonso ha sido entusiasta.

Declaraciones de Mr. Witte Madrid 10 a las 2250

Paris.—Dicen de Portsmouth que el plenipotenciario ruso Mr. Witte ha declarado que la opinión de Rusia es contraria a que se indemnicen ni se conceda territorio alguno al Japon.

Caso de que éste insista en que se le conceda terreno alguno no se llegará un acuerdo para ir a la paz.

El Ozar ha prohibido a su representante que acepte con-

dicción alguna humillante para Rusia.

Se busca la denominación que se dará a la cantidad que haya de pagar Rusia.

Próxima visita regia.—Nuevos desórdenes en Rusia.

Madrid 10 a las 2250 Paris.—Se asegura que el Rey Eduardo al regresar de Mariembard, visitará a M. Loubet.

San Petersburgo.—Se han reproducido los desórdenes en Reval, temiéndose fatales consecuencias.

Han quedado, con tal motivo, interrumpidos los trasportes terrestres y marítimos.

Disturbios en Shangai.—Obsequio a la marina inglesa.

Madrid 10 a las 2310 Londres.—Un despacho de Shangai afirma que unos 20.000 chinos se amotinaron, guiéndoles el pueblo, contra los extranjeros establecidos en la población.

Estos tuvieron que refugiarse en casas ajenas para librarse de las iras de aquellos.

Se teme que se reproduzcan los desórdenes.

Las autoridades han tomado precauciones.

El Emperador Guillermo esta decidido a tributar un pomposo recibimiento a la escuadra inglesa que visite el mar Báltico.

Nafragio.—Regatas.—La balandra «Maria».

Madrid 11 a las 045 050

Bilbao.—A la entrada del yate real Giralda a este puerto, por efectos de los helices de los barcos grandes, naufragó una embarcación pequeña llamada Petit Rog.

El marinero que la tripulaba logró salvarse, no sin grandes esfuerzos.

Las regatas se han visto animadimas.

Al salir del puerto el balandro Maria, propiedad de S. M. el Rey, una fuerte racha de viento lo hizo zozobrar.

Tripulaban dicho buque el Comandante del Giralda y dos oficiales de marina, los cuales lograron cogerse al casco del buque siendo recogidos al poco rato por los marineros de otras embarcaciones, quienes pusieron de nuevo a flote al Maria.

El hambre en Osuna Madrid 11 a las 115

Osuna.—Un grupo de obreros acosados por el hambre se apoderaron de varias ovejas que encontraron pastando en uno de los campos vecinos a la población.

Además saltaron varias viñas comiéndose las uvas.

Los dueños de las fincas, dispararon contra los obreros hiriendo a varios.

En Carmona y otros puntos crecen los pesimismos, temiéndose graves conflictos.

Llegada de la fragata alemana «Charlotte».—El cadáver de un marinero.

Madrid 11 a las 210 Vigo.—La fragata alemana «Charlotte» que navegaba con rumbo a Lisboa, después de 18 días de navegación entró en este puerto al objeto de dejar el cadáver de un marinero fallecido por efectos de una caída desde lo alto de un palo.

Mencheta

Espectáculos

Cinematógrafo.—Calle de la Marina

Hay dos sesiones a las 7 y 8 con escogido y variado programa.

VENTAS

Hay una casa en el caserío de Son Serra, calle de la Higuera, que reúne todas las comodidades apetecibles, que se desea vender. También se vende una casa en la calle de las Monjas, número, 7. Informarán calle de Jaime II, núm. 109.

CAFÉ MAHONÈS

PLAZA MAYOR

Todas las noches de nuevo a doce sesiones, tomando parte la célebre coquetista del género español Paola la China, alternando con las aplaudidas Hermanas Cortés y la pareja «La Estrella»—Gran «Kake Walk» con complets de actualidad.

Servicio esmerado.—Hay ventiladores ENTRADA GRATIS

SE VENDE

Se desea vender una estantería completamente nueva, útil para toda clase de comercio. Informarán calle de Jaime Ferrer, número 33, principal.

MANUAL DEL TORRERO DE FAROS

Libro de gran utilidad para los que deseen tomar parte en la próxima convocatoria para ingreso en el Cuerpo de Torreros de Faros, por D. A. Torres.

Informes y suscripciones: Bosch, 23, principal, Palma.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Porejil 2.—Palma de Mallorca.

IMPORTANTE

Todo antiguo ó nuevo suscriptor de LA ALMUDAINA que pague un año por adelantado recibirá gratis un libro del valor de dos pesetas, cuyo libro podrán escoger.

También los que paguen un año podrán elegir un tomo de los «Ensayos religiosos políticos y literarios» de Quadrado, editados por la casa Amengual y Muntaner.

Si paga medio año recibirá un libro de a peseta, también a escoger.

SE HALLA VENDIBLE

en la librería de Amengual y Muntaner una magnífica

SAGRADA BIBLIA

versión castellana de Torres Amat, con innumerables y soberbias ilustraciones del famoso grabador Gustavo Doré, con aprobación de la Autoridad eclesiástica.

CUATRO TOMOS en folio mayor con viñetas y virgulas en todas las páginas, y espléndidamente encuadernados.

Edición de Muntaner y Simón, Barcelona, 1871.

Costaron los cuatro tomos 250 pesetas, y 80 pesetas la encuadernación.

Pagando al contado, se dará por 200 PESETAS.

Eduardo y Guillermo

Desde Berlín telegrafian a una Agencia de Paris, que el príncipe Enrique ha marchado a Munich para preparar la entrevista de los soberanos de Inglaterra y Alemania, la cual tendrá lugar en un castillo de la frontera alemana.

Una petición

Los agentes de Bolsa, corredores y banqueros han dirigido una instancia al Gobierno para que no haya contratación el lunes, por ser día intermedio entre dos fiestas, así como tampoco los demás días que estén en igual caso.

Fundan su petición en que así se hace en las Bolsas de Paris, Londres y Barcelona.

En honor de los franceses

El príncipe de Gales representará al rey Eduardo en el gran banquete, seguido de baile, que dará el Municipio de Portsmouth y el Almirantazgo a los oficiales de la escuadra francesa.

Las fiestas continúan con gran entusiasmo.

La escuadra entró ayer en el puerto de Portsmouth, haciéndole un recibimiento grandioso.

Hasta ahora había estado en el antepuerto.

La ciudad se engalanó como en los días de gran fiesta.

QUIEN QUIERE VESTIR BIEN precios económicos. Sifrasse en la Sastrea de los Almacenes Montaner, Sindicato de 2 a 10.

Cultos

Para hoy

Jubilao de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Clara en honor de su Titular; Exposición a las siete de la mañana, a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad, al anochecer Completas y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

En San Miguel a Nuestra Señora del Milagro.

Para mañana

Jubilao de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Clara en honor de su Titular; Exposición a las siete, seguidamente Oficio matinal, a las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. don Juan Amengual, vicario de San Miguel; al anochecer se cantará el Sagrado Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En las Capuchinas, fiesta en honor de Santa Clara: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. don Francisco Sitjar, Pbro.; al anochecer meditación, estación y reserva del Smo. Sacramento que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.

Visita a la Corte de María

En San Jaime, a Nuestra Señora del Pilar.

Santoral

Hoy.—San Tiburcio, santas Filomena virgen y Susana.

Mañana.—Santa Clara de Asis, virgen y San Graciliano, mártir.

Estadística

Nacimientos.

Día 6 al 9 de Julio.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios.

Día 6 de Julio.—Don Nadal Oliver Oliver con doña Catalina Jaume Tomás.

Día 8.—Don Manuel Felix Castillo con doña Francisca Alomar Felix.—Don Antonio Ordinas Mulet con doña Margarita Juan Comas.

Día 9.—Don Guillermo Calafel Bosch con doña Isabel Fons Truyol.—Don Antonio Costa Bonet con doña Juana M. Bosch Pujol.—Don Francisco Roca y Roca con doña Catalina Matas Tomás.

Intento de Suicidio

Del Hospital de Murcia se ha fugado el enfermo José Jiménez, saliendo a la calle en ropas menores.

Fuó detenido por la policía y conducido nuevamente al Hospital.

A poco de entrar intentó suicidarse cogiéndose de un clavo que había en una viga, al cual ató la sában de la cama, pasándose un nudo corredizo por el cuello.

Una monja que entró en aquel momento en la sala, impidió que el enfermo consumara su propósito.

El suicida ha declarado que quería quitarse la vida porque su padre le había sacado del manicomio en que estaba para llevarlo al Hospital, a fin de que le curaran unas herpes que padecía.

Billetes falsos

En la Caja Central del Banco de España se ha presentado un billete falso de la serie de 50 pesetas, emisión de 30 de Noviembre de 1902, con el busto de Velázquez.

La falsedad es clara, porque las deficiencias del grabado, especialmente en la Minerva que se ve en el reverso, son evidentes y se aprecian con sólo fijarse un poco.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 10 a las 5 tarde

El billete ha quedado expuesto al público en el Banco.

Conciertos

El ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha dispuesto que la banda del 10.º regimiento de artillería se traslade a Portsmouth, con objeto de dar conciertos todos las noches delante del hotel que habitan los plenipotenciarios.

Los albañiles y las subsistentes

En vista de la carestía de las habitaciones y comestibles, que hace imposible la vida del obrero en Madrid, los albañiles se reunirán mañana en su local social para acordar los medios de obtener de los patronos el aumento de un real en el jornal diario.

Tambien pedirán la disminución de media hora de jornada.

Descarrilamiento

El primer xpresso que ha salido hoy de San Sebastián para Madrid, descarriló entre las estaciones de Velayos y Mingoria, a causa de la rotura del eje del sleeping.

El accidente ocurrió junto a Velayos, en el kilómetro 140, a las cinco de la madrugada.

La vit quedará libre esta misma tarde.

Ha salido de Avila un tren de socorro.

El jefe del Gobierno

El señor Montero Rios no saldrá para Madrid hasta el próximo domingo.

El señor Montero Rios subió a Miramar para dar cuenta a la reina de que el rey había llegado bien a Bilbao habiendo tenido mar bella durante todo el viaje.

Doble crimen de un seminarista

En Oviedo un seminarista que fué sorprendido por un molinero en el momento de robar agua de la presa para regar un huerto, acometió con un azadón al molinero y a una niña que le acompañaba dejando a los dos malheridos.

El seminarista ha sido preso.

Las coediciones japonesas

El corresponsal del Standard en Portsmouth confirma que los japoneses piensan presentar dos series de condiciones.

La primera sería aplicada, en el caso de que Rusia la aceptara, inmediatamente, y comprende la cesión de Sacalina y una indemnización de guerra que asciende a 4.000 millones de francos.

La segunda sería 6 sea la que será propuesta en caso de continuar la guerra, comprende una enorme indemnización de guerra, y la cesión de importantes territorios que constituirían los ci-

mientos de un gran imperio japonés sobre el continente asiático oriental.

Vladivostok y el litoral siberiano serían anexionados al Japon.

Contra un automóvil

Entre Behovia é Irún fué arrojado sin saberse por quién, un formón de grandes dimensiones, contra el automóvil que montaba el vizconde de Sallent.

El formón quedó incrustado en el vehículo.

La opinión de Komura

Un individuo del Parlamento japonés, actualmente en Portsmouth, ha dicho que está autorizado para hacer las siguientes declaraciones, que reflejan la opinión de Komura.

Si los rusos muestran resistencia al pago de la indemnización ó insisten en hablar de la compra de la Isla Sacalina, quedarán rotas desde luego las negociaciones para la paz.

Personalmente—ha añadido,—yo creo que esta cuestión se resolverá en breves días.

El Japon no aceptará menos de 2,500 millones de indemnización, cifra que apenas cubre los gastos hechos en la guerra.

La isla Sacalina jamás consentirá, en devolverla a los rusos, pues está decidido a que siga siendo japonesa.

Al preguntarle qué haría el Japon si Rusia ofrecía 1.000 millones de indemnización, contestó el diputado de referencia:

—No aceptaría de ninguna manera,

pues ya he dicho que aun pierde tomados 2,500 millones.

Luego continuó diciendo:

—Oyama espera que estas negociaciones se acentúen en sentido pesimista, para emprender de una vez un movimiento de avance que acabe con el ejército de Linievitch.

El tono y las exageraciones de este diputado, hicieron presumir a los corresponsales que hablaba en él, más la pasión patriótica y su criterio personal, que la apreciación exacta de las circunstancias y el conocimiento verdadero de las instrucciones que lleva Komura.

Terrible incendio

En el vapor Back, anclado en el puerto de Nueva York, se ha declarado un terrible incendio, que a los pocos momentos se había propagado a los Docks y a los almacenes del puerto.

Ha quedado también destruida, a causa del siniestro, la célebre Iglesia de Santo Tomás, de Nueva York.

Las pérdidas se calculan en 1,500,000 dollars.

Los presupuestos

El ministro de Hacienda ha dirigido una real orden circular a sus compañeros de Gabinete recomendándoles que formen los presupuestos de sus respectivos departamentos para antes del 15 de Septiembre, sobre la base de la nivelación, ya que no pueda ser con su-

peravit.

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves a las 18'30. De Barcelona para Mahón, directo domingo a las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alondra y Ciudadela, martes a las 14. De Valencia para Palma con escala en Ibiza, viernes a las 12.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES De Palma para Barcelona, directo lunes, martes, jueves y sábados a las 18'30. De Palma para Valencia con escala en Ibiza, miércoles a las 12.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza, viernes a las 12. De Mahón para Barcelona directo, viernes a las 18'30.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA

De Palma para Mahón, jueves a las 18'30. De Mahón para Palma, martes a las 18'30. De Mahón para Barcelona con escala en Alondra y Ciudadela, domingos a las 6.

NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde y llegan por la mañana a las nueve.

De Manacor a Palma: a las 2'30 (mixto) 6'30 m. y 6'15 t. De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 6'30 m. y 6'15 (mixto en los ramales) t. De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6'40 m., 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) t.

CARNE LIQUIDA del Dr. VALDES GARCIA DE MONTEVIDEO ALIMENTO TONICO RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa TRES KILOS de dicha carne.—Indispensable en las Convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la Neurastenia, Anemia y Clorosis.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de la Península y Baleares.—Reclámsese.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL TRIÓFERO PADRÓ Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA Líneas de Cuba y Méjico El día 17 de agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

SOCIEDAD ANGLO-ESPANOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE) Compañía anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcala, 33 y 35—Delegación de la casa Grossley and Brothers, de Manchester, Motores a gas, Legítimos motores Grossley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema Dawson.— Calderas y máquinas de vapor.—Deyey Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, tiras spot de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Blake.

Jarabe de Hipofosfitos I. Freixas Romera (Farmacéutico — Barcelona) Fórmula recomendada por eminentes médicos e indicada en cada frasco. Valentín Carulla: Doctor en Medicina y Farmacia, Catedrático de Terapéutica y Académico numerario de la Real de Medicina, etc., etc. Certificado: Que el «Jarabe de Hipofosfitos» preparado por I. Freixas Romera es forma farmacéutica altamente recomendable por su pulcra optación y escrupuloso dosado, siendo por lo tanto fármaco que se empleará siempre con éxito en sus diversas indicaciones.

Depilatorio imperial DEL DR. PADRÓ Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1. Farmacia del Globo.

Gasmotoren-Fabrik Deutz ALEMANIA Pedro Ferla, Ingeniero.—Barcelona La fábrica de motores más antigua y más importante del mundo. Más de 400 instalaciones funcionando en España y 10 instalaciones en Mallorca. Única casa constructora de los legítimos MOTORES OTTO en combinación con aparatos para gas pobre, sin caldera, sin gasómetro Sistema por aspiración. La fuerza más económica y sencilla de la actualidad Representante en Mallorca: TOUS HERMANOS, I. c. 22, 24 y 26, Palma.

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Dr. JIMENO Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz. Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.

NO MAS VELLO 20 años de éxitos es le mejor garantía de que los «Polvos cosméticos de Franch» quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil a las personas del bello sexo que tergan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.

A quien convenga Por ausentarse su dueño se desea vender una estantería propia para una zapatería en un punto céntrico y con buena clientela. Informarán: calle de las Monjas, núm. 5, (Zapatería). Balandra en venta Por precio módico se vende la balandra «Sultana» de esta matrícula, de seis toneladas de registro, con todos sus arcos y pertenencias propias para navegación. Puede verse en el «Real Club de Regatas» de esta capital. Para informes dirigirse a su propietario en la calle de San Miguel, 19, principal, de esta ciudad.

PÉRDIDA Desde hace varios días se halla extraviada en Montuiri una vaca de dos años de edad, con el cuerno izquierdo roto por el suelo. La persona que la tenga en su poder puede presentarla al Alcalde de dicho pueblo, quien gratificará el hallazgo. Venta Se vende una casa situada en la villa de Sóller, calle de la Luna número 13. Para informes pueden dirigirse calle de la Rectoría, número 13 y en la calle de la Alquería del Conde, núm. 24, (Sóller).

VENTA «La Jordi» junto a la estación de Consell unas 16 cuarteradas de olivar, algarrobal, higueral, viña y sembradura, con una casita. Informarán: Casa Anunciadora, Palacio 8. PROPIETARIOS Se desea tomar en arriendo finca con casa y tierras de poca ó mucha extensión, entre 4 á 8 kilómetros de Palma. Avisar CASA ANUNCIADO RA, Palacio 8.

Table with columns: Puntos de Parada, Salidas, Llegada. Lists various ports and their corresponding departure and arrival times.

27 AÑOS DE ÉXITOS CUENTA EL ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACIÓN DE ESPAÑA DE ESPAÑA CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE) PARA 1905 TRES VOLUMINOSOS TOMOS Ilustrado con Mapas en cartulina de las 49 provincias y el de Portugal. CONTIENE DATOS Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comercio.—Industria.—Principales contribuyentes.—Municipales.—Administración del Estado, pro-Magistratura.—Administración de Justicia.—Fuerzas mayores.—Armas, etc.—En fin, cuanto datos pueden ser útiles al comerciante, industrial, oficina del Estado, sociedades de todas clases, a las personas de carrera, civiles, militares, liberales ó eclesiásticos. ES EL ÚNICO que contiene detalladamente la parte oficial de los Estados Hispánicos. ES EL ÚNICO que contiene todos los pue-Blos de España por insignificante que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarriles, telegrafos, teléfonos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º la parte oficial, y 3.º la profesiones, comercio é industria, con los nombres y apellidos de los que las ejercen. ES EL ÚNICO que da por sus tres ediciones de España, provincias y calles los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia. ES EL ÚNICO que da por sus dos ediciones de América y Filipinas los habitantes de Sevilla, Lisboa y las Filipinas. ES EL ÚNICO que da una información completa de Cuba, Puerto Rico y Filipinas. ES EL ÚNICO que da una información completa de todos los Estados Hispánicos. ES EL ÚNICO que contiene Portugal completo. ES EL ÚNICO que da una Sección extranjera, con las señas de las principales casas representadas en España, con el nombre y señas del representante. Precio: 25 Ptas. FRANCO DE PORTES ES EL ÚNICO DE ESPAÑA QUE ESTÁ COMPLETO ES EL ÚNICO QUE CONVIENE AL ANUNCIANTE PORQUE SE LEE EN TODO EL MUNDO Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE é Hijos, Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo. Para encargos en la librería de Amengual y Muntaner.

Norddeutscher Lloyd Lloyd Norte Aleman Pasajes combinados a precios reducidos desde Palma á todos los principales del globo. Para más datos dirigirse á la agencia: C. Schrader y C.ª, Palacio 20. Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é inapetencia LA SULFURINA JIMENO es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.